

Pero en lo que se manifiesta más la diferencia es en que tanto en el comunismo como en el socialismo, los medios de producción se entregan al Estado, y en Estados Unidos se dejan a las entidades e individuos particulares, con libre iniciativa y disposición de los beneficios.

*
*
*

¡El peligro de las comparaciones! ¡Lo engañosas que son!

Entre la regulación del tráfico de vehículos, cosa enteramente material, y la regulación de la vida económica de una nación, hay un gran trecho. A los vehículos se les ve y se les puede ordenar en bien de cada uno y de todos. ¿Cómo ordenar lo que no se ve, lo que no se sabe de dónde viene, cómo camina y a dónde va? Para encarrilar automóviles o caballos basta talvez con polizontes de brazo fuerte y dos dedos de frente. Para controlar el movimiento bancario, comercial e industrial de un país, por pequeño que se suponga, sería necesario un ejército de funcionarios de talentos y virtudes excepcionales, imposibles de encontrar en tiempo de crisis, ya que las crisis económicas son siempre, en el fondo, crisis intelectuales y morales.

*
*
*

«Apenas habrá uno que otro descubrimiento moderno, de ciencia aplicada o teoría científica, que no sea el producto de los esfuerzos separados de muchos hombres y de muchos países. Neptuno fue localizado casi al mismo tiempo por el francés Leverrier y el inglés Adams, y las previsiones de éstos fueron confirmadas por el alemán Galle. Cuando Ud. oye una canción en su radio, puede bendecir a los ingleses